

## Communiqué de presse

# Unicancer et Klineo : un projet pour améliorer l'équité d'accès aux essais cliniques dans le cancer du sein

**À l'occasion d'Octobre rose, Unicancer et la start-up Klineo unissent leurs forces pour faciliter l'accès aux essais cliniques dans le cadre d'un projet pilote concernant le cancer du sein. Cette collaboration s'inscrit dans la lignée du "Coup de cœur du Jury" reçu par Klineo en 2022 lors du Prix Unicancer de l'innovation.**

**Paris, le mercredi 25 octobre 2023** – Dans le cadre d'une initiative conjointe, Unicancer et Klineo, une start-up en santé numérique, annoncent le lancement d'un projet pilote destiné à améliorer l'équité d'accès aux essais cliniques dans le cancer du sein. L'intergroupe français d'Unicancer sur le cancer du sein (UCBG) se mobilise aux côtés de Klineo pour faciliter l'accès à l'ensemble des essais promus par l'UCBG.

Klineo, fondée en 2021 par une équipe pluridisciplinaire composée d'un oncologue médical de Gustave Roussy et de deux ingénieurs de l'École Polytechnique, a développé **une plateforme numérique innovante**. Cette plateforme offre une recherche intuitive et intelligente des essais cliniques accessibles aux patients et médecins, réduisant ainsi considérablement le temps nécessaire pour trouver des options thérapeutiques. Auparavant, cette recherche pouvait prendre des semaines, voire des mois, retardant l'accès à l'innovation des patientes.

En collaboration avec le Collectif des Triplettes Roses, Klineo a d'abord concentré ses efforts sur les essais proposés dans la prise en charge des patientes suivies pour un cancer du sein triple négatif, un cancer particulièrement agressif. **Depuis quelques mois, la plateforme expérimentale est désormais disponible pour l'ensemble des essais dans les cancers du sein, étendant ainsi son impact à un plus grand nombre de patientes. Elle a vocation à s'étendre ensuite aux autres types de cancers.**

Le groupe UCBG d'Unicancer, référent national dans le domaine du cancer du sein depuis 1994, a mené plus de 40 essais cliniques multicentriques nationaux et internationaux, ainsi que divers projets de recherche translationnelle. Ce projet pilote avec Klineo vise à augmenter les chances pour les patientes de trouver des alternatives thérapeutiques face au cancer du sein, en réduisant les barrières d'accès aux essais cliniques.

*« Unis dans la lutte contre le cancer du sein, dans le cadre de cette expérimentation, Unicancer et Klineo font équipe pour transformer l'accès aux essais cliniques, offrant ainsi aux patientes une lueur d'espoir dans leur combat contre la maladie. », Sophie Beaupère, Déléguée Générale d'Unicancer*

*« Le soutien de différents acteurs, tels que la BPI, le Pfizer Healthcare Hub, Wilco, PariSanté campus, et désormais Unicancer, représente un véritable accélérateur pour notre plateforme et*

*l'amélioration des soins en oncologie.* », Dr Arnaud Bayle, oncologue à Gustave Roussy et l'un des fondateurs de Klineo.

Cette initiative s'inscrit dans la continuité du Prix Unicancer de l'innovation, qui vise à encourager et à faire connaître les travaux d'excellence et d'innovation réalisés dans les Centres du réseau Unicancer.

### A propos de l'UCBG

Depuis 1994, le groupe cancer du sein d'Unicancer est le groupe coopérateur national référent dans ce domaine. En 2013, après son partenariat avec le groupe coopérateur ARCAGY-GINECO, il a été rebaptisé French Breast Cancer InterGroup Unicancer (UCBG). L'institut français national du cancer (INCa) a labellisé ce groupe en 2013, reconnaissant ainsi son excellence académique et sa capacité opérationnelle. Depuis sa création, l'UCBG a mené plus de 40 essais cliniques multicentriques nationaux et internationaux, ainsi que divers projets de recherche translationnelle.

### A propos d'Unicancer

Unicancer est l'unique réseau hospitalier français 100 % dédié à la lutte contre le cancer. Il réunit les 18 Centres de lutte contre le cancer français (CLCC), des établissements de santé privés à but non lucratif, répartis sur 20 sites hospitaliers en France, ainsi que 2 établissements affiliés. Les CLCC prennent en charge près de 550 000 patients par an (en court-séjour, HAD et actes externes). Unicancer est aussi le premier promoteur académique d'essais cliniques en oncologie, à l'échelle européenne, avec 109 essais cliniques actifs promus, plus de 22 700 patients inclus. Reconnu comme leader de la recherche en France, le réseau Unicancer bénéficie d'une réputation mondiale avec la production d'un tiers des publications françaises d'envergure internationale en oncologie (source : étude bibliométrique/ Thomson Reuters). Au total, plus de 730 essais cliniques (en inclusion ou en suivi) étaient promus en 2022 au sein du réseau Unicancer, plus de 16 % des patients des CLCC sont inclus dans des essais cliniques et plus de la moitié des PHRC sont pilotés par les CLCC et Unicancer.

Unicancer est également pionnier en matière de recherche sur les données de vie réelle, avec quatre plateformes nationales de données de vie réelle lancées depuis 2014 mobilisant une cinquantaine d'établissements de santé, et totalisant plus de 83 000 patients enregistrés dans les bases de données ESME au travers de 3 indications phares (cancers du sein métastatique, cancers de l'ovaire et cancer du poumon), et plus de 31 000 dans la plateforme ODH, véritable observatoire du médicament et de l'innovation, lancée en 2021. Unicancer est également pionnier dans la mobilisation des données d'établissement notamment au travers du programme Unibase. >> Suivez-nous : [www.unicancer.fr](http://www.unicancer.fr)

### À propos de Klineo

Fondée en 2021 par une équipe pluridisciplinaire composée d'un oncologue médical de l'Institut Gustave Roussy et de deux ingénieurs de l'École Polytechnique, Klineo est une start-up en santé numérique qui s'est donnée pour mission d'accélérer l'inclusion des patients dans les essais cliniques grâce à une recherche rapide et intuitive. L'objectif est d'accélérer le développement clinique de nouvelles thérapies et de réduire les disparités d'accès, notamment géographiques, aux nouveaux traitements pour les patients.

En 2022, Klineo a mis en place un projet pilote à l'Institut Gustave Roussy et a lancé une première plateforme nationale dans le cancer du sein triple négatif en collaboration avec une association de patient, le Collectif des Triplettes Roses. En 2023, Klineo étend sa plateforme à l'ensemble des cancers du sein et de la peau, avec l'objectif de couvrir prochainement tous les types de cancers.

Klineo bénéficie par ailleurs du soutien de différents acteurs tels que la BPI, le Pfizer Healthcare Hub, Wilco, Onconumérique, PariSanté campus et Unicancer, qui a décerné à Klineo le "Coup de cœur du jury" dans le cadre du Prix de l'Innovation 2022.

Pour en savoir plus, rendez-vous sur : [www.klineo.fr](http://www.klineo.fr)

#### Contacts Presse

##### **Unicancer**

Daniela Barbieri

[d-barbieri@unicancer.fr](mailto:d-barbieri@unicancer.fr)